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3月18日，对合肥市包河区义城街道7406位居

民来说，是个盼望已久的日子。当天，滨湖润园小区

正式启动回迁安置房号抽取流程，涉及该街李荣、施

口、大张圩、大陈、南徐等14个村居，共4832套房屋

喜迎新主人。滨湖润园小区回迁安置是包河区2021

年首个回迁安置小区，据悉，“十四五”开局之年，该区

将征迁安置作为政府“攻坚行动”之一，全力推进安置

房建设交付进度，预计今年该区将完成川海花园、沪

上人家等12个项目回迁，总建筑面积约303万平方

米，惠及群众3.8万人。

■ 杜静 刘风云 史玉婷 记者 周诚 文/图

4832套！
滨湖润园业主幸福入住

新桥机场将与全省高铁网一体化

将来有望从合肥乘高铁
直达乌鲁木齐

合肥一中淝河校区今年底启动建设
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市场星报、安徽财经网（www.ah-

caijing.com）、掌中安徽记者从安徽省发

展改革委获悉，近日，针对网友提出有关

铁路进展问题，经认真研究，该委进行了

集中回复。其中，备受关注的合新六城际

铁路以及合西铁路都有新的消息传出。

■ 记者 祝亮

新桥机场
将与全省高铁网一体化

合新六城际铁路即合肥-新桥国

际机场-六安城际铁路。根据此前的

规划，合新六城际铁路东起合肥市，向

西经新桥国际机场、空港新城后途经

肥西县、寿县到达六安市，线路长约90

公里。

目前，省发展改革委正在加快推

进合新六城际铁路前期工作。据悉，省

发展改革委会同有关方面正在深化建

设方案研究，力争尽早开工建设。

同时，将考虑与沿江高铁的联通，

并与规划建设的合肥-安康方向高铁衔

接，同时在新桥机场预留淮南等方向城

际接入条件，实现新桥机场与全省高铁

网一体化，满足不同地区旅客便捷通达

新桥机场的需要。

计划建设的沿江高铁是国家“八

纵八横”高铁通道重要组成部分，经设

计单位和专家综合论证比选，推荐了沿

江高铁鄂、皖境内线路基本沿既有通道

敷设的线路方案。

将来有望乘高铁直达乌鲁木齐
合西高铁即合肥到西安高速铁

路。目前，合肥与西安之间通过已建郑

西、郑徐、商合杭、郑阜高铁，已形成较

为顺直高铁通道。此外，省发展改革委

正在组织开展合肥-安康高铁前期研

究，并加强与国家有关方面及豫、陕等

省的衔接，积极争取合肥经南阳至西安

间另一条高铁通道的规划建设。

针对有网友提出关于建设沪陕青

新高铁有关问题。省发改委表示，根据

目前国家快速铁路网布局，通过已建沪

杭、商合杭、郑阜、郑徐、郑西、西兰、兰

新等高铁，可形成上海-杭州-合肥-阜

阳-郑州-西安-兰州-西宁-乌鲁木齐

快速铁路通道。省发展改革委正在积

极争取国家规划建设合肥至安康和安

康经青海至新疆高铁。关于网友提出

的合肥以南段新建线路及设站方案，将

结合合芜宣城际等项目规划建设，统筹

考虑。

合六轻轨正在全力争取
纳入国家相关规划

关于合六轻轨，是合肥都市圈市

域（郊）铁路项目，省发展改革委正会同

两市，根据国家《关于推动都市圈市域

（郊）铁路加快发展的意见》要求，做好

相关规划编报和项目论证研究工作，全

力争取纳入国家相关规划，为早日建设

提供依据。

此外，关于六安至安庆铁路，部分

工程已启动建设，力争全线年内尽早全

面投入建设。

关于沿江高铁合肥至武汉段，国

铁集团正在加快推进项目前期工作，力

争年内开工建设。

关于水蚌铁路，水蚌铁路为单线

普速铁路，于2020年底完成电气化改

造，2021年1月19日同步开通客、货运

输业务。考虑到运输组织等因素，铁路

方面目前尚未办理炉桥站运输业务。

下一步，省发展改革委将会同有关方

面，结合客货运输增长情况，积极与上

海局集团公司沟通衔接，争取早日恢复

炉桥站客、货运业务。

星报讯（王嫣然 张政 记者 沈娟娟） 3月19日，合肥一中教育集团淝河校

区初步方案出炉，计划2021年底启动建设。

此前，2020年，合肥发布《合肥市推进普通高中集团化办学实施意见》，推动

全市优质普通高中资源共建共享，促进全市进一步扩充优质普通高中资源、加

速普通高中高质量发展。同时启动组建第一批普通高中教育集团。合肥一中

对接淝河片区，布点打造合肥一中教育集团淝河校区项目，正属当中谋划安排。

今年初，合肥“2021版”大建设计划亮相。在民生福祉方面，提出2021年

建成中小学28所、幼儿园52所，其中就包括推进合肥一中教育集团淝河校区

等前期工作。

“2月，项目启动设计招标。3月，初步方案出炉。总体来说，项目建设稳

步进入快车道。”包河区建发公司相关负责人介绍，合肥一中教育集团淝河校

区位于南淝河路以东，甘棠路以西，龙川路以南，卫乡路以北，规划占地面积约

251亩，总建筑面积约21万平方米，总投资约16亿元，设计规模为120个教学

班，可满足6000人教育需求。建成后，将形成对片区乃至全区教育发展的引

领和辐射作用。

据悉，“十四五”时期，淝河片区还将继续布局全学龄段教育配套设施，建

成1所高中、3所初中、6所小学。“从目前看，四十八中祁门路校区已经完工，

屯溪路小学龙川路校区正提速建设，高铁路中小学年内会进场施工。”上述负

责人介绍。

星报讯（记者 祁琳） 3月19日，安徽省政府新闻办举办推进安徽跨境电商

发展新闻发布会，记者获悉，2020年，安徽省跨境电商交易额达到141.7亿元，

增长101.7%，交出了跨境电商交易规模和增幅“双过百”的优异答卷。

据悉，跨境电商作为一种外贸新业态、新模式，为推动外贸高质量发展提供

了新引擎、新动能。特别是去年以来，面对突如其来的新冠肺炎疫情和严峻复

杂的外贸形势，在有关部门的大力支持下，在电商企业、平台和产业园区的共同

努力下，我省跨境电商实现快速增长，成为安徽开放型经济发展的新亮点。

据介绍，安徽省充分发挥合肥、芜湖、安庆3个国家级跨境电子商务综合

试验区示范引领作用，加快构建完善信息共享、金融服务、智能物流等体系，不

断丰富线上综合服务平台和线下产业园区平台功能，先后分3批认定发展9家

省级跨境电商产业园。此外，作为跨境电商业务主管部门，近年来，安徽省商

务厅每年培育跨境电商管理及从业人员约1000人次，并积极完善配套保障。

据初步统计，全省约有60余家企业使用了100多个海外仓。

今年，合肥海关推出《进一步推进跨境电子商务发展的八条措施》，在持续

优化通关、监管模式，探索培育新功能以及提升通关效能三方面做好跨境电商

服务工作。

安徽去年跨境电商交易额达141.7亿元
增长101.7%


